

令和2年度の事業報告書

特定非営利活動法人

かしわ環境ステーション

1 事業の成果

令和2年度は、コロナ禍の影響で例年とは全く異なった事業年度となった。感染拡大防止のため、前年度終了近くから市民を迎えての事業、イベントの多くは中止、あるいは規模縮小となり、いつもの年に比べ内容の乏しい成果報告となった。

ただ、会員および協力メンバーだけで行う自然環境の保全を目的とした調査・研究活動は、感染防止対策を講じながら従来と変わらない活動を継続して行い例年と同じような調査・研究結果を残すことができた。また、感染防止のため初めて環境公開勉強会やセミナーにオンラインでの手法を取り入れたが、結果、参加人数の制限が大きく改善され、一堂に会さずとも問題なく実施でき、成果を上げることができていることが明らかとなったことが大きな収穫となった。

令和2年度、中止となった事業、イベントは次の通り。

●持続可能な地域づくりに関する 普及啓発事業のうち

自然観察会

子ども環境教育活動

手賀沼船上ガイド(小学生を対象にした屋外環境学習)

手賀沼船上見学会探鳥会

環境教材作成事業・手賀沼パンフレット作成

手賀沼ガイドボランティア研修

令和2年度、一部中止、規模縮小となった事業、イベントは次の通り。

●持続可能な地域づくりに関する 普及啓発事業のうち

コアジサシ保護活動

●持続可能な地域づくりに関する 人及び団体の交流とネットワークの構築事業のうち

柏の自然と生き物フェスタ

環境保護活動団体に協力

2 特定非営利活動に係る事業の実施に関する事項

事業名	事業内容	実施日時	実施場所	従事者の人数	受益対象者の範囲及び人数
(1)持続可能な地域づくりに関する調査・研究事業	①生物多様性保全目的のため協力団体の柏自然ウォッチャーズのメンバーの協力も得て、自然環境保全エリアの調査保全活動を継続して	年間を通して実施	柏市内全域	会員及び協力メンバー 約55名	柏市民不特定多数

	今年度も行った。参加メンバーを7グループに分け対象重点地区の地域の調査を行い、結果は「カルテ」を作成して情報の更新・整理・保存を行った。また平成30年度から始めた休耕田の復田、谷津の保全に取り組む活動も本格化し、準備を重ねて令和3年度より田植えができるまでになった。	復田活動は年に60回程度	柏市手賀近辺	回によって異なるが2~4名	柏市民不特定多数
(2)持続可能な地域づくりに関する情報収集・発信事業	<p>① 柏の環境を市民で考える公開環境勉強会をオンラインで開催した。「地域温暖化と農業への影響」や「コロナ禍からの復興とCO2の削減」などをテーマに参加者同士の意見交換から環境に関する情報の収集を行うとともに環境問題を考える意義について伝える機会を設けた。</p> <p>② 「あなたの知らないリサイクル」をテーマにしてオンラインセミナーを開催した。資源回収ステーションに出した古紙、古着、ビンの行方はどうなっているのか各業界のプロを招いて解説した。</p> <p>③ 「広報かしわ」やホームページ、前年度から始めたFacebookを活用してイベントへの積極参加を呼び掛けた。</p>	<p>11/28</p> <p>1/23</p> <p>2/27</p> <p>3/27</p> <p>3/6</p> <p>年間を通して実施</p>	<p>柏市内パレット柏、環境ステーション事務局より発信</p> <p>柏市内より発信</p>	<p>4名</p> <p>10名 講師3名</p>	<p>オンライン参加者計約30名</p> <p>オンライン参加者約50名</p> <p>柏市民不特定多数</p>

(3)持続可能な地域づくりに関する普及啓発事業	①絶滅危惧種コアジサシの保護活動、関係するイベントのほとんどが中止となり、回収したデコイの補修は子供たちを集めては行わずスタッフ(従事者)のみで行った。131体補修。補修したデコイの色塗りだけは一部小学校で体験学習として行った。	11/2 3/1	柏市内環境ステーション事務局	7名	スタッフのみ
		3/5	市内小学校	4名	参加児童 41名
(4)持続可能な地域づくりに関する人及び団体の交流とネットワークの構築事業	①計画した自然観察会や講演会は行えず、実施できたのは巡回写真展だけになる。関連市民活動団体への参加、一般市民の参加を呼び掛けた。市内巡回写真展のテーマは「柏中心部の自然と生きもの今・昔」。毎年参加していた環境保護団体の開催する利根運河協議会の「利根運河の保全」には参加しなかった。	10/22～ 11/9	柏市内パレット柏、ひまわりプラザ、柏の葉公園	のべ 40名	写真展来訪者約 300名
	②柏市環境政策課主催の「かしわ環境フェスタ2020」に参加して「かしわの生きものいろいろ」写真パネルの展示を行った。	12/6	イオンモール柏	2名	来場者約 100名
	③県立高校へ出向き、「手賀沼の特定外来植物問題の体験学習」校外学習を行った。	10/30	県立高校	2名	参加学生 5名